

NÚMERO 9:

La economía es cíclica: las crisis comienzan y terminan



Una crisis económica es una caída importante de la actividad que provoca cierres de empresas y desempleo, que hundan el objetivo final de la economía: el bienestar de la población.

La causa más frecuente de las crisis es el estallido de una burbuja especulativa. En otros casos es un hecho puntual como puede ser un terremoto, una guerra o un virus.

Las crisis económicas se repiten cada cinco o diez años, aunque estos ciclos pueden tener una duración muy variable.

- En los últimos cuatro siglos, hay contabilizadas casi un centenar de crisis.
- En medio de una crisis, la incertidumbre hace que las personas tengan miedo, angustia y desconfianza en todo.
- De cada crisis se aprende. El *crack* de 1929 mostró que los gobiernos deben rescatar la economía para evitar males mayores.
- La crisis de 2008 nos enseñó que la actuación de los gobiernos debe ser muy rápida para evitar daños muy difíciles de recuperar.
- Cuando estalla una crisis económica, hay que actuar de manera rápida y contundente rescatando la economía. Para evitar males mayores es necesario que los gobiernos: subvencionen de manera inmediata las empresas y personas más vulnerables. También es necesario que las ayudas de liquidez (préstamos y avales) lleguen rápidamente y sin demasiada burocracia.
- Sobre la crisis de 2008: "Después de esta crisis, lo que volverá a pasar más temprano que tarde será otra crisis", José Luis Sampedro (1917 hasta 2013), economista y humanista.
- Cuando estamos en medio de una crisis, el pesimismo predominante hace que muchos piensen que es como el fin del mundo, pero la historia nos dice que las crisis se acaban ya menudo más temprano que tarde.

Links:

Understanding the Economic Shock of Coronavirus

El impacto del Covid-19 en la economía española

